

Caen, lundi 2 décembre 2024

## **SENSIBILISER AUTREMENT LES ÉTUDIANTES ET LES ÉTUDIANTS AUX VIOLENCES SEXISTES ET SEXUELLES**

Depuis la rentrée, l'université expérimente une nouvelle forme de sensibilisation aux Violences sexistes et sexuelles (VSS) : le théâtre. Le but est d'interpeler et d'interagir avec les étudiantes et étudiants différemment autour de ce sujet sensible.

### **Le théâtre pour aborder les choses autrement**

Depuis septembre, deux formats sont expérimentés dans les amphis : l'intervention théâtralisée et le théâtre forum. Pour cela, elle travaille avec la Compagnie Macédoine à l'occasion de ce projet financé par la CVEC et l'université. Pour cette année, près de 2000 étudiantes et étudiants sont concernés par ce dispositif dans plusieurs composantes de l'université.

Lors de l'intervention théâtralisée, une scénette est jouée dans l'amphi, comme s'il s'agissait d'une scène de la vie réelle puis un échange est lancé avec les étudiantes et étudiants.

Le Théâtre forum est quant à lui un spectacle de théâtre interactif qui permet, par le biais du jeu théâtral, de faire émerger la parole et la réflexion autour d'un thème choisi.

Dans les deux cas, l'objectif est d'échanger autour des comportements que l'on peut adopter en pareilles circonstances, des émotions que cela suscite et des dispositifs que l'on peut saisir si on est victime ou témoin de VSS. C'est aussi l'occasion de faire connaître la cellule d'écoute de l'université et la prise en charge médicale et psychologique qui est proposée au Service de santé étudiante.

*« Les sensibilisations par le théâtre proposées en L1 ou L2 sur les violences sexistes et sexuelles nous permettent de poursuivre et de développer une dynamique de sensibilisation lancée depuis l'année dernière. »* explique Clémence Christin, vice-présidente déléguée à l'égalité, la parité et la vie citoyenne à l'université.

### **Prochaines dates**

Si vous souhaitez participer aux prochaines interventions théâtralisées, vous pouvez nous contacter la mission égalité de l'université à [mission-egalite@unicaen.fr](mailto:mission-egalite@unicaen.fr) :

- Jeudi 5 décembre 2024 à l'UFR Santé, au PFRS – campus 5
- Vendredi 13 janvier 2025 à l'UFR des Sciences, à l'amphi 500 – campus 2.

## Une dynamique de sensibilisation active depuis 2023

En octobre, [L'UFR STAPS a organisé une journée](#) entière consacrée aux enjeux des VSS en milieu sportif, à l'attention de tous les étudiants et étudiantes de L2 de l'UFR. , en invitant notamment Roxana Maracineanu, ancienne ministre des sports et secrétaire générale de la mission interministérielle pour la protection des femmes contre les violences et la lutte contre la traite des êtres humains (MIPROF).

En novembre 2023, [l'université a invité Sarah Abitbol](#), patineuse artistique de renom, autour de son film Un si long silence, en présence notamment de toutes les étudiantes et tous les étudiants sportives et sportifs de haut niveau de l'université. L'exposition Cri d'alerte avait également été installée dans les couloirs de l'UFR STAPS.

Par ailleurs, un [module en ligne sur les violences sexistes et sexuelles dans l'enseignement supérieur](#) est accessible depuis la rentrée 2023 pour toute la communauté universitaire. Ce module a été créé par l'IMT Atlantique dans le cadre du Plan national de lutte contre les VSS dans l'enseignement supérieur et la recherche 2021-2025, avec le soutien de ses partenaires la CPED et l'ANEF.

« *L'objectif est de poursuivre cette dynamique dans les années à venir.* » précise Clémence Chrisin.

Amphi plein pour la première édition du Théâtre forum au PFRS en novembre dernier :

